
●●●●● ●●●●● ●●●●●C YM

32020年11月30日 星期一 校对：王英民生部主编 责任编辑：吴建东 电话：0579-85381116

▢ 全媒体记者 陈健贤 吴滢滢
严诗琪 金越琳

11 月 25 日，市民朱文理来电反
映，他十多年来一直是村里的低保户，
但今年他的低保资格突然被取消了，
这对于仍处于困难状态的他来说有点
无法接受。

老人低保资格突然被取消

朱文理是后宅街道苏街村人，目
前借住在隔壁的吴宅村一处老房子
内。由于家庭困难，2007年，他在苏街
村村委的帮助下申请了低保补助。

“以前补助两三百元一年，现在补
助达到了 1 万多元一年。今年去领补
助的时候才知道，我已经被取消低保
资格了，但我并不知道是什么原因。”
朱文理一脸愁容地告诉记者，妻子几
年前因事故去世，只剩多病的自己与

女儿相依为命，如今被取消了低保，日
子更难过了。

带着疑问，记者和朱文理一起来
到了苏街村便民服务中心。苏街村村
委委员朱润华表示，朱文理的低保取
消，主要是由于他的女儿去年大学毕业
了，已经开始工作，每个月工资已超过
2000多元，拥有一定的赡养能力，对于
这一类村民，按照政策不再享受低保。

对此，朱文理认为，自己女儿虽然
有收入，但不足以赡养他，家庭的困境
并不能改变。他想继续申请低保，或申
请其他项目的救助。

家庭人均收入已超过低保标准

11月26日，记者再次陪同朱文理
前往后宅街道社会事务办公室。该办
公室民政助理金荣森说：“低保资格是
要进行定期审核的，每季度审核一次。
之前，朱文理一家享受低保是由于其

妻子属于重度残疾，其女儿还在学校
读书。去年一季度审核之后，我们发现
他女儿已经就业，妻子也已去世。而且
他现在因为被征地每个月有513元收
入，再加上他女儿的工资，两个人的收
入已经超过人均收入900元的低保标
准，同时也超过了人均收入1350元的
低保边缘户标准，因此取消了他的低保
资格。虽说朱文理坚持表示自己生活困
难，但低保资格申请有着明确且严格
的规定，按照他当下的家庭收入情况，
即使再次申请低保也无法通过。”

考虑到朱文理多病的情况，后宅
街道社会事务办公室工作人员建议，
朱文理可以申请临时救助。临时救助
的适用对象中，有一类为：因就医、就
学及其他突发事件造成家庭基本生活
陷入困境的义乌市内户籍人员。朱文
理可以尝试申请临时救助，得到一定
额度的临时救助金。

同时，金荣森向朱文理介绍了申
请流程：“需要准备看病留下的发
票、病历卡等资料，填写好相关申请
的表格，由村里进行审核，村网格长
也会进行入户调查。符合条件的话，街
道受理后会进行公示，再由市里审批，
批下来之后，钱就可以打入申请人的
账户上。”

最终，朱文理也理解了低保资格
不能再恢复的缘由。他表示，自己会尝
试申请临时救助，也对村委和街道的
帮助表达了感谢。

十多年的低保户被取消资格
相关部门答复：只因老人子女收入已超城乡最低生活保障标准

市民方先生来电咨询：城乡
居民医疗保险的缴费年限，是否
可以转移到城镇职工基本医疗保
险的缴费年限里？

市医疗保障局回复：根据《金
华市人民政府关于印发金华市基

本医疗保险办法的通知》文件精
神，基本医疗保险一档（二档）参
保人，达到法定退休年龄时，核定
退休待遇享受地为本市的，基本医
疗保险二档缴费年限可按 1∶0.5
折算为一档缴费年限。

城乡居民医疗保险缴费年限
能否转移到城镇职工基本医疗保险里？

市民龚女士来电咨询：申请
人才租房补助需要哪些条件？

市人力社保局回复：人才租
房补助的申请需满足以下条件：
①全日制普通高校博士、硕士、本
科、专科毕业生均可申报；②至补
助申领时毕业时间不超过 3 年
（毕业时间以学历证书载明时间
为准，归国留学人员以教育部留

学服务中心的学历学位认证书上
载明时间为准）；③毕业后在我市
工作、创业并正常连续缴纳职工
基本养老（或医疗）保险 1 年以
上，且社保关系仍在我市；④本人
及配偶在义乌市域范围内无自有
房产，未租住公租房（含各镇、街
道、产业平台提供的优惠住房、公
房宿舍）。

申请人才租房补助需要哪些条件？
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▢ 全媒体记者 张云飞

本报讯 近日，机场路立交化
改造工程三阶段三标项目Z8匝
道首段底板混凝土浇筑完成。

此次浇筑的 Z8 匝道首段底
板长 23 米，宽 10.4 米，板厚 0.9
米，设计混凝土260方，是该项目
节点工期控制性工程，也是底板
混凝土首次浇筑。目前，机场路立
交化改造工程三阶段三标已进入
主体结构施工阶段。

“Z8匝道基底主体深入中风
化岩层，岩石硬度大，开挖困难；同
时又与综合管廊共用一个基坑，两
侧的开挖深度不一，需要反复穿插
作业，施工干扰极大，环保要求极
高。”项目部相关负责人介绍。

为此，城投集团通过倒排工

期、细化管理职责、加强技术交
底、开展“大干四季度”劳动竞赛
等措施，迅速掀起施工大干热潮，
从基坑开挖到底板浇筑仅用时
70天。

据了解，机场路立交化改造
工程三阶段三标北起江滨中路，
南至南山路，全长约1.8km，主要
单位工程包括道路、义乌江桥、隧
道、高架、管廊、建设管理用房，合
同造价6.83亿元。

项目自 2019 年 11 月进场以
来，城投集团高起点谋划、高标准
推进、高质量建设，多次优化施工
组织设计，合理配置资源，高效推
动项目建设进程。项目于2020年
4 月 28 日完成第一根围护桩施
工，于9月10日开挖Z8匝道土石
方，11月10日完成基坑见底。

机场路立交化三标
进入主体施工阶段

▢ 通 讯 员 方春燕
全媒体记者 柳 青

本报讯 为方便群众在家门
口看病就医，不断提升群众看病
就医的获得感和满意度，11月27
日，市中医医院中医“三进”大型
义诊活动走进苏溪镇东青村文化
礼堂。尽管天气寒冷，细雨绵绵，
但该院心内科、外科、内分泌科、
B 超、心电图、针灸科、肾病科等
多名专家和医护人员带来的义诊
活动却进行得热火朝天，用爱诠
释了医者温情。

义诊现场，医护人员耐心询
问村民的病情，并给予详细解答。
对于一些主诉头痛、颈椎、腰椎不
适的村民，医生现场予以针灸、艾
灸、拔罐等中医特色治疗，帮助他
们缓解病痛。在进行义诊的同时，
医护人员还免费提供测血压、测
血糖，开展前列腺、心电图、甲状
腺等免费检查，为村民带去实实
在在的便利。

“期待大家能一起了解医学
知识，管理好自身健康，把医疗关

口前移，这也是我们做医者的初
心。”市中医医院心内科主任、主
任医师程旭峰现场讲授《心血管
疾病主要危险因素及管理》，旨在
带领村民正确认识和预防心血管
疾病，引导居民养成健康的生活
习惯，增强对健康的关注，做到早
发现、早预防、早治疗。

活动现场，村民连连称谢、纷
纷赞扬。80多岁的楼爷爷频频竖
起大拇指：“你们来义诊可真好，不
出家门就把病看了，辛苦你们了！”

据悉，自9月29日启动中医
“三进”服务行活动以来，市中医医
院建立了中医药科普工作长效机
制，组建了一支能力强、水平高、受
欢迎的中医药专家队伍，定期下派
基层与各基层医疗机构服务团队
联动，全面开展中医药健康服务和
科普活动。截至目前，市中医医院
已先后走进赤岸镇尚阳文化礼堂、
北苑街道新后傅文化礼堂、城西街
道八一文化礼堂、北苑街道石桥头
文化礼堂、稠城街道新时代文明实
践所等，健康服务涉及群众3500
余名，开展了7次健康科普讲座以
及中医特色治疗服务若干，均取得
良好成效，逐步使中医药文化科普
宣传工作深入基层、贴近群众，让
中医药惠及千家万户。

中医义诊惠民生
细雨绵绵润心田

▢ 全媒体记者 陈洋波

本报讯 11 月 26 日，市公安
局佛堂派出所监控拍下了这样的
一幕：一名还穿着制服、未来得及
放下手机的民警，在值班室里旁
若无人地跳起了“尬舞”，舞姿有
些“魔性”，让人忍俊不禁。

监控值班室的民警看到这一
幕后，忍不住将他的“舞姿”发到
了群内，没想到引起了同事们的

“共鸣”，大家纷纷表示看完之后
“很开心、很解压”。同时，该视频
迅速在微信朋友圈、微博上流转，
得到了网友们的点赞。

据介绍，视频中跳舞的民警
叫蒋俊伟。11 月 25 日当天，蒋俊

伟通宵办案，一直忙碌到次日中
午才办结手头的案件。看着办理
多日的案子总算有了“收获”，蒋
俊伟情不自禁地跳起了舞，短暂
放松自我缓解长期紧绷的工作状
态。事后，看着视频里“出了名”的
自己，蒋俊伟显得有些不好意思。

“当时有些疲惫，但真的很开心。”
24岁的蒋俊伟，毕业于浙江

警察学院，今年刚参加工作，是佛
堂派出所的一名治安民警。蒋俊
伟从警不到一年，但值班、加班早
已是家常便饭。每每侦破案件、为
群众挽回损失时，蒋俊伟总感觉
自己的付出是值得的。“让违法犯
罪分子得到应有的惩罚，是很有
成就感的事情。”他说。

年轻民警结案“尬舞”
网友直呼非常“解压”

中医视界

▢ 通 讯 员 楼 月
全媒体记者 陈健贤 文/摄

本报讯 “ 来 ，新 娘 子 笑 一
下。”连日来，在大陈镇灯塔、杜门、
宦塘等村，一对对老年夫妻穿上婚
纱、旗袍拍起婚纱照，仿佛回到了
年轻时的热恋时光。随着相机“咔
嚓”一声，美好瞬间就被定格在了
画面中。

为进一步弘扬中华民族尊老、
敬老的优良传统，提高老年人生活
幸福指数，圆中老年夫妻的婚纱梦，

在金华市扶贫办的指导下，大陈镇
联合中国人像协会近期开展了“关
怀关爱、守望幸福”圆梦公益活动，
免费为社区内的中老年夫妻“圆梦”
拍摄爱心公益婚纱照。

“以前生活不易，一直没有机会
拍婚纱照，也算是一种遗憾。知道这
次活动后，我们第一时间报名参
加。”陈阿姨说，“这次是第一次拍婚
纱照，太开心了，拍好后拿回去给家
人看看。这次活动，不仅弥补了我们
当年的遗憾，还留下了人生中最美
好的回忆。”

相机“咔嚓”一声 定格美好瞬间
大陈免费为中老年夫妻拍公益婚纱照

▢ 通 讯 员 陈文卉
全媒体记者 左翠玉 文/摄

本报讯 喜结良缘，步入婚姻殿
堂，挑选婚宴场地成为新人们纠结
的事情。不同于在酒店内的大操大
办，上溪镇斯何村的一对新人丁晓
群和斯春梅，选择在村内的文化礼
堂举办婚礼。

11月24日晚，斯何村文化礼堂
内贴上了大红“喜”字，挂起了红灯
笼，亲朋宾客齐聚一堂，一片喜气洋
洋。晚上6时整，丁晓群和斯春梅身
着精美的中式传统礼服，在亲友们
的祝福声和掌声中走上舞台。拜堂、
敬茶、成亲……整个婚礼仪式简单
又庄重。新娘斯春梅说：“一直以来
很喜欢传统文化，喜欢传统服饰，在
古色古香的文化礼堂办中式婚礼也

是圆了自己的一个梦。”
除了典雅大气的环境，婚宴费用

也令两位新人惊喜。当晚他俩一共宴
请了17桌客人，每桌仅花费千余元，
鸡鸭鱼肉俱全。“酒店的婚宴价格起
码翻倍，并且这里灯光音响都有，一
点都不输于酒店。”丁晓群说。

农村文化礼堂逐渐成为上溪村
民办喜宴的首选地。据上溪镇相关
负责人介绍，目前上溪镇已建有31
个农村文化礼堂。就在今年8月，潜
溪村一位老人也选择在村内文化礼
堂办宴席，庆祝百岁生日。下一步，
上溪镇将引导更多村民在文化礼堂
办喜宴，在传承传统文化的同时，培
育文明新风，倡导节俭养德、移风易
俗，让群众都能参与到美丽上溪建
设中来，打造“魅力亲民人文美”的
和谐氛围。

移风易俗乡风美

喜宴“搬”进村文化礼堂

▢ 全媒体记者 傅柏琳 文/摄

本报讯“第二期‘丹溪我的后
花园’花圃认领活动开始了，你家报
名了吗？”自11月23日活动启动以
来，这一消息成为北苑街道丹溪社
区的“热搜”。一时间，居民踊跃报
名，主动为自己的孩子认领一个公
共小空间。

走进丹溪社区，时不时能看到
一片小花园，里面竖着展示牌，写有

“友好丹溪”“我的后花园”等字样。
美景背后，有着什么样的故事呢？原
来，扮靓这些小花园的“主人”是住
在丹溪社区的孩子们。“后花园”所
在地原先是垃圾两分投放点，随着
社区不断推进“两定四分”垃圾分
类，原先的垃圾两分投放点垃圾桶
被撤销了。

今年3月，在征求居民意见后，
丹溪社区对18个点位进行了改造提
升。当发出首期“丹溪我的后花园”建
设征集令后，18户居民立即响应报
名，迅速成为“后花园”共建者，让原
先的垃圾两分投放点，摇身变成一道
养眼的风景线。家长带领孩子进行

“一对一”维护，承诺共同维护好社区
大家庭的美丽环境。历时4个多月，
种在“后花园”的向日葵从种子培育
成花朵，充满生机勃勃的气息。“原先
的垃圾两分投放点成了现在的‘网红
景点，邻里关系也变得更和睦了。”参
与活动的社区居民王先生说，社区养
花能手还为大家分享种养技巧。同

时，由孩子整理场地、培土种植，并为认
领的花圃自行设计木牌。实际上，充满
变化的小花园激发了孩子们的想象力
和劳动乐趣，在实践中提高孩子们的
交流合作能力和团队意识。

“认领扮靓‘后花园’活动的对象
为社区亲子家庭，目的是可以让孩子
探索自然世界，掌握植物知识，也让居

民在种植过程中熟悉彼此，进一步建
立睦邻友好关系。”负责该活动的工作
人员余素琴表示，通过孩子带动家庭
参与社区治理建设，营造和谐家庭、和
谐邻里关系，更好地推进社区“共建共
治共享”大平台建设。据悉，第二期“丹
溪我的后花园”花圃认领区块共设13
个，截至目前均已被认领。

垃圾投放点变“网红景点”
丹溪社区后花园建设养心又养眼

社区生活圈

家长陪同孩子记录向日葵成长过程。

一对老年夫妻在拍婚纱照一对老年夫妻在拍婚纱照

一对新人在村文化礼堂办喜宴一对新人在村文化礼堂办喜宴

孩子们将自己制作的木牌扎进小花园里。


